



## Más de 2 mil iniciativas, atoradas en comisiones de la Cámara de Diputados

ENRIQUE MÉNDEZ

A 10 días de que comience el periodo de sesiones, y cuando se acumulan más de 2 mil 300 iniciativas en comisiones, la mesa directiva de la Cámara de Diputados les autorizó una prórroga para dictaminar 331 iniciativas que están archivadas ante la inactividad en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Desde que terminó el periodo anterior, en abril, sólo unas pocas comisiones han trabajado, y apenas el 3 de agosto la mesa directiva las alertó de que 499 iniciativas estaban por precluir.

Según los datos más recientes del Servicio de Información para la Estadística Parlamentaria (Infopal), en los dos periodos de sesiones del primer año de la 65 Legislatura, el pleno de la cámara sólo aprobó 153 dictámenes, pero además la mayoría son de los acumulados de la legislatura pasada.

De esta manera, la cámara tuvo un primer año menos productivo respecto del anterior, con Morena y sus aliados como mayoría parlamentaria.

Entre las 2 mil 339 iniciativas acumuladas están cuatro que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió en abril y julio, que no han sido aprobadas en comisiones.

El 26 de abril, el mandatario presentó su propuesta de reforma a la

Ley Orgánica de la Administración Pública, que busca centralizar en la Secretaría de la Función Pública la política de contratación y darle participación en negociaciones internacionales relacionadas con compras del sector público.

No obstante, la iniciativa se encuentra en la Comisión de Gobernación, donde Morena decidió hacerle el vacío al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, que la preside. Los integrantes de esa bancada, de PT y PVEM no asisten desde mayo a las sesiones.

Dos días antes de que concluyera el periodo, el 28 de abril, el Presidente envió otras dos iniciativas: la de reforma a la Constitución en materia electoral, que fue turnada a las comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Electoral; y de una nueva ley de protección del espacio aéreo mexicano, con la cual busca implementar una política para identificar, seguir e interceptar aviones que trafiquen con drogas, principalmente hacia Estados Unidos, y garantizar el dominio pleno sobre el espacio aéreo mexicano.

Por otra parte, el 6 de julio envió a la Comisión Permanente del Congreso y se turnó a la Comisión de Energía de la cámara, que preside Morena, la iniciativa de ley de los husos horarios, con la cual se busca desaparecer el horario de verano.